
 
 
 
 
 
Anfrage in der Fragestunde an Herrn Stadtrat Univ.-Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch, eingebracht 
in der Gemeinderatssitzung vom 26. Februar 2015 von Gemeinderat Christoph Hötzl 

 
 
Sehr geehrter Herr 
Stadtrat 
Univ.-Doz. DI Dr. Gerhard Rüsch  
Rathaus 
8011 Graz 

 
 

Graz, am 24.02.2015 
 
 

Betreff: Verkauf Schloss Reinthal 
                 Fragestunde 
 
 

Sehr geehrter Herr Stadtrat! 
 
 

Wer glaubte, dass mit meiner Anfrage in der letzten Gemeinderatssitzung alle Fragen rund 
um das Schloss Reinthal geklärt werden würden, irrte sich vorhersehbar gründlich. Es ist in 
der Tat eine unendliche Geschichte, die rund um das Schloss Reinthal zu erzählen ist. Sie 
wird vor allem von Halbwahrheiten und Heimlichkeiten gespeist.  
 
In der vergangenen Gemeinderatssitzung erwähnten Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, im 
Zuge der Beantwortung meiner Anfrage, dass es in dieser Causa bereits ein erstinstanzliches 
Urteil gäbe, weshalb der vorbehaltliche Verkauf der im Betreff genannten Liegenschaft 
durchgeführt werden konnte. Erstaunlicherweise waren Sie nur wenige Tage später als 
Zeuge in eben diesem erstinstanzlichen Verfahren zu gegenständlicher Sache geladen. 
Gewiss, es kann gar nicht anders sein, handelte es sich hierbei um einen nachvollziehbaren 
Irrtum Ihrerseits. Vermutlich sprachen Sie bei jenem erstinstanzlichen Urteil, das Sie im 
Rahmen der vergangenen Gemeinderatssitzung als bereits ergangen kundtaten, von einem 
solchen, das Sie sich – eventuell im Rahmen ambitionierter Gespräche mit Ihren Fachkräften 
– selbst gebildet haben. Es ist ja auch nur zu verständlich, wenn sich ein Stadtrat Ihres 
Dienstalters selbst als erste Instanz in generaliter wahrnimmt. Ich bin aber dennoch 
gezwungen, in aller Höflichkeit darauf hinzuweisen, dass meine Anfrage auf den 
tatsächlichen, gerichtlichen Stand der Dinge abzielte. Auch die näheren Umstände des 
Verkaufs an sich interessieren. 
 
Daher ergeht an Sie, sehr geehrter Herr Stadtrat, in Ihrer Eigenschaft als Stadtrat und 
Beteiligungsreferent namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachstehende 



 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates 

der Landeshauptstadt Graz: 
 

Sind Sie angesichts der ungeklärten Rechtslage und in Anbetracht des nicht unbedingt 
transparent abgewickelten Verkaufsvorganges bereit, den Gemeinderat über die 
tatsächliche rechtliche Situation sowie über die Umstände des Verkaufes des Schlosses 
Reinthal zu informieren? 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


